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二七〇 • 主席：大會B 經決定把項目= 十三列 

入議程。我俩現在表決項目二十四至項目二十六。這 

些項目是關於經濟問題的。以後我們就逐一表決其 

他各組項目。

項目二十四至項目= 十六未經討睁列入議程。 

項目二十七至導目二十>1未經討驗列入議程。 

項目三十至項目三十五未經討输列入議程。 

項目三十六至項目四十九未經討驗，列入議

程。

項目五十至項目五十三未經討鼢列入議程。

項目五十四至項目五十七未經討鼢列入議程。 

項目五十八至項目五十九末經討鼢列入議程。

二七一 . 主席：大會已經在這次會議決定把項 

目六十卽補充項目七 [A /2 942 ]列入議程。所以我們 

現在表決項目六十一至項目六十三。

項目六十一 , 六十= 及六十三未經討鼢列人議

程。

2 七 = . 主席: 大會審議耱務委員會關於項目 

列入本屆會議程的建議業已完華。現在我們審議嫌

務委員會第_ 次報吿窨 [ A / 2 9 8 0 ]的第二部分,卽 

“ 議程項目分配於各委員會問題”。

.二七三.我現在請大會首先注意秘眘長對於分 

配 “ 條約與國際協定之登記與刊佈”這個項目的解 

釋，見總務委員會報吿眘第十段。

二七四. 現在我們表決總務委員會報吿睿第二 

部分關於分配項目問題的建議。

總務委員會各項建議未經討諭却獲通過。

二七五 . 主席：現在我們要討論璁務委員會第 

—次報吿睿 [ A /2 9 8 0 ]的第三部分“聯合國第十屆常 

會之籙割”。總務委員會在第十二段中建議大會通過 

有關會期的若干部署；第十三段總務委員會建議大 

倉規定閉會日期。現在我們表決這些建議。

各該建議未經討諭卽獲通過。

二七六 . 主席：現在我們已經將總務委員會第 

—次報吿書審議完畢。下次會議，我們開始審議第 

= 次银吿書 [A /2985]。

(宇後七時十分散食

第五百三十—次全體會議 

—九苯茧年十月三日星期午前十時三十分在紐約舉行 

丰席：M r. Jps6 M A ZA (智利）

A /P V .531

議程項目九 

- 般辯論(續前）

M r. A K LILO U (阿比西尼亜）, Mr. UNDEN(瑞典）, 
M r. A L I( 巴墓斯坦）, M r. K H O U R I(黎巴嫩 ) ,  
及 M r. PLATE(阿根廷）的演詞

— • M r. AKLILO U (阿比西尼亜）：智利代表 

M r. Maza經各代表一致同意公推爲本屆大會主席。 

本人謹代表阿比西尼亜代表圑敬賀。智利在聯合國 

內聲鏊久著，自始就盡心竭力求實現本組織所代表 

各國人民的最高宗旨。

二 . 不久以前 , 聯合國慶祝十周年紀念。經驗 

證明一個人或一個組織的最初幾年最鸾艱難。其前 

途如何，也在這個初年期內決定。

三，沒有人能說本組織的最初幾年不是極端艱 

難。它的首要責任不容否認地是維持國際和平輿安 

全 , 但是它在執行此項任務時遭遇了多少艱難挫折！ 

我們只要囘想過去屆會議程上若干項目，例如關於 

避免世界大墩再度爆發的威脅的措施之第七屆會議 

程項目七十二，第八屆會議程項目七十三，便知此 

言之不誣。

四.我們今日辯論時的氣氛足可證明我們巳經 

到了有可能達成第八屆會的希望的程度。我們對於 

本組織.初年期內的工作，頗堪自豪。國際緊張局勢 

幸吿緩和，因此所有小國均應對各大國表示感謝。

五.艾森豪威爾總統在過去及現在均應該造成 

此項緩和情勢的首功。我們每天都探聽關於其康復 

的報吿。本人代表阿比西尼亞代表圑祝他早日康 

復。
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六.各小國也當然因其在聯合國工作而對此項 

緩和情勢有貢獻。本人身爲一個小國的代表，願略 

述各小國對本組織成就的貢獻。這並不是丑表功，而 

是以此爲將來的龜鑑。

七 . 在我們現在生活的時代中，各項重要問題 

終究須由各大國解決，這是無可杏認的。這也就是 

聯合國對各小國極關重要的原因。若無本組織，各小 

國將置身何地，頗堪疑問。

八.我想聯合國最初十年的藶史不但明顯地表 

現沱對這些國家的重要性，而且也表現了這些國家 

對本組織的貢獻的重荽性。南斯拉夫外交部長前幾 

天 [第五二= 次會議 ] 很確切地表達了這種思想，他 

說這些國家不屬於任何古舊嚴格的典型，因此更能 

適應其爲聯合國這種世界組織的會員國的要求。他 

又說除此而外，它們對於尊重憲章所親定的民主原 

則一點，直接感覺興趣，因爲如果不尊重此項原則， 

它們參加國際生活就極感困難。

九.本組織在頭十年中經由各大國所組成的安 

全理事會採取行動的次數比較經由尊重各小國聯合 

倉志的大會採取行動的次數少。例如本組織所以能 

夠採取措施重建朝鮮和平完全由於大會的決議[決 

議案七一一 (七）] 而不是由於安全理事會的決定。

一〇 . 自從聯合國成立以來，泄界上產生了許 

多新國家 , t 們都成爲本組織中很有地位的會真國； 

同時也產生了其他新國家如利比亞及約但，它們也 

應該成爲會員國，但是它們能否入會，不由各小國 

而須由安全理事會決定，所以它們至今尙未成爲會 

員國。這種趨向獨立的運動全都獲得參加本大會的 

世界各小國的聯合輿論的支持。

. 同樣地，爭取民族自決權的運動也大半 

獲得這些國家的贊助6 要知道若干年來,大會對於 

庇項原則的實施,關懷日切各小國爲了保存它們 

的獨立, 遭受很多的痛苦 , 因此，它們對於促使全 

世界共同尊重憲章第一條所規定的此項崇高原用]的 

必要 , 極爲重癍 , 自爲理所當然。這一點此間巳經 

屢有述及。

多年來在求達成開明的宗旨及原則方面 

的合作使許多會員國間建立了密切的聯繫。種族，宗 

教及傳統習慣俱各不同的各國所以能在 '萬隆集會 , 
對全世界表示其共同團結的意見及宗旨，一部分是 

& 於*6們在聯合國大會中的共同努力，奠定了堅強 

持久的合作基礎6-

一三 . “ 中東 ”一詞在今日巳有眞正意義，它是 

東方及西方世界的聯繁,例如屬於非洲及中東的阿 

比西尼亞與歐洲國家南斯拉夫因友好關係及相互了 

解而發生聯繫；這種友好關係及相互了解因本屆大 

會中的繼續合作而更見加強。

一四.因此本組織頭十年的歷史使我們有很多 

理由可感滿意，並且指示了在我們現下進入的新階 

段中應在那幾方面更密切更有效的合作。

一五 . 在將來，與在過去一樣，應該合作的最 

重要方面之一爲民族自決權的問題。關於這一點，我 

們應該始終記得印度代表早幾天所作的恰當評諭 

[ 第五三〇次會讅，第一三七段 ] ，謂關於這個問題 , 
只有關係民族的願望方値重視。

一六 . 阿比西尼亞曾爲保衞此項原則而戰。它 

在卮立特利亞實施此頃原則，亦有實際經驗。依據 

對義大利和約 , 大會有權提出有關該領土的建讅，因 

此重申該項原则，宣稱任何解決辦法必須首先继得 

有關兩方人民卽阿比西尼亞人及厄立特利亞人的同 

纛。

一七.依廂此種在世界各地促進獨立及民族自 

決權的原則，本組織此後必須加倍努力，協助發展 

落後國家。大家都知道此間許多國家需要此項協助， 

早幾天一個公認在社會方面最進步的國家之一的代 

表曾謂在若干方面，他的國家發展落後。厄瓜多代 

表的流利動人的呼顳 [ 第五一为次會議 ],要求發展 

技術協助方案 , 使許多興他代表有同感，這也是令 

人不忘的。

一八.各國應有進一步合作的另一方面是關於 

實行方面的措施。我們各小國若有權要求自本組織 

獲得技術協助，我們就應該接受患章所規定的一切 

義務，如此方得謂之公平。從這個觀點說，阿比西尼 

亞雖有種種障礙及困難，但確巳履行其義務。因此， 

阿比西尼亞代表團赞同埃及外交部長所作關於實施 

憲章第四十三條的主張 [ 第五 ‘ 八次會議]。

一九 .今後另一關懷的事應爲援助因巴勒斯坦 

不幸事件而被逐離家園的難民。他們受苦的日子太 

久了。本組織於干涉巴勒斯坦問題之後，應該負责 

採取積極步驟，解決逭個傷心慘丨3 的人遨問題。

- O . 各會員國間今後積極合作，以求儘量發 

展本組織的活動,這就必然引起憲章第一百零九條 

所規定的檢討憲章問題。
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. 我知道贊成與反對此時召開檢討憲章會 

議者都可以提出很充分的理由。但是我國代表圑相 

信此項會議是有價値的。此外，召開會議不一定就 

是修改憲章的任何一點。關於修改的問題的任何決 

議 , 甚至關於憲章應否修改的問題，均可由該會議 

討論決定。但是我國代表要請大家注意兩點,這 

兩點過去引起了許多困難，所以應由會議特加審議， 

這就是申請國入會問題及國內管轄的定義問題。

闕於申請國入會問題，我國代表圓認爲 

本組織成立已達十年，而世界上國家仍有三分之一， 

並且多半是小國，被塀於聯合國之外, 這是沒有瑚 

由的。像義大利，奥地利 ,利比亞，約但，日本,錤蘭 

及芬蘭這些國家仍非會員國，這是沒有理由的。任 

何大國反對若干小國入會的政治動機是否合理，我 

不願爭論。但是我要指出馱各小國而言，此中睢一問 

齄是某一阈是否具備澉萆所规定的要件。脔章關於 

這一個重要問題的规定若不修正，我們深悃本組織 

將永陷於慨局，以致許多笟要國家不能人會因而嚴 

重地減低其效力。

二S . 我現在腧第t 個問賻。我們所最常討論 

时且爭辦最烈的問題無過於澉萆第二條笫七項所引 

超的間題。我不願引起猢於逍個問題贲體的辩腧,也 

不願意討腧第二條第七項與第五十五條、第五十六 

條間的關係問題，我要說的只是因爲我們就這個極 

端蜇要的問題所爲之辩输興範圍及嚴重性甚大，货 

撖由將來琅行的會蹄詳加硏究。正是因爲這種困雛， 

所以秘丧長於一九五五年九月十五日在紐約市律師 

公僉演講，說 我 們 必 須 記 住 ，酋童國際及國內管 

轄的正當碹別，與避免爲求統一而引起的不必要的 

工作及限制，都是極關® 要的”。

二四.我鰓爲此時國際關係的繁張局勢幸吿和 

极，可以使我們茌鎭靜與合作的空氣中有機會使我 

們辩输所遵循的規律得有更有效及確實的體制。

二五.聯合國在其成立後的第一階段由於其許 

多成就 , 特別是在維持國際和平與安全方面的成就， 

颇足自豪。阿比西尼亞竭誠希望在現下開始的局勢 

銨和期內，不但能在這方面，而且在憲章所述“創 

造適當環堤，俾克維持正義，尊重由條約與國際法 

興他淵源而起之義務”方面 ,繼續有進展。

副 主 席 Mr. Aklildu(阿比面尼亞）就主席位。

二六 * Mr. UNDEN (瑞典）：我想就議程上若 

干項目略作數語。但是我首先必須對Mr. Pinay竟

因本大會九月三十日的討論而代表法國政府發表的 

宣言 [第五三〇次會議 ] , 表示深切的遺慽。我深信 

我們一致認爲法國以主要國家之一的資格參加聯合 

國大會，對本組織極關重要。我們全體希望能早日 

設法終止這個反常的情勢。

二七 . 關於本屆會頭兩個星期內的一般辯論， 

我贊同一般人對國際情勢的意見。聯合國於金山市 

舉行十週年紀念會時，許多發言人都滿意地提到國 

際緊張局勢轉見緩和的趨勢。

二八.其後又發生了表現這種同樣趨勢的重要 

發展。我所指的當然是日內瓦“ 首腦 ”會議。我也指 

在日內亙舉行的國際原子能和平用途會議，使過去 

認爲國家祕密的原子科學芨原子技術的和平用途方 

面的E 大成就，得吿公開。最後，我也指蘇聯與芬 

蘭最近稀結的協定，將蘇聯曾用以設立海軍基地的 

波爾加拉 (P o rkka la )區交還芬蘭。蘇聯政府遠在租 

借期屆滿前就慨然將其海眾基地歸還，使我們的鄰 

邦境內不苒有外阈租借地，我謹以瑞典代表的資格 

表示瑞典全國的歡欣與滿意。

二九 . 我現在先論召開會镞檢討憲章的計劃。

三〇 . 此問似有一個相常普遍的意見，反對在 

明年锻行此項會離。但是有人提議大會應該在原則 

上決定應行召開會雜，而不訂定日期。日期可由大 

會於此後的屈會中決定，可能於一九五七年召開會 

瞵，也可能再等幾年。

三一.如粜脔章規定修改憲章的間題只能毎十 

年赛議一次，這個提案就有値得重視的價値。若有 

此頊规定，也許就要在一九五五年於原則上決定舉 

行會m ，俾使大會能於此後十年內處理各項可能提 

出的修正案。但是大家都知道情勢並非如此。憲章 

中並無不准大會於此後數年內隨時審戰可能提出的 

修芷案的規定。因此無須現在先作原則上的決定，過 

幾年再行實施。

三二.我可以引述美國參議院指定硏究檢討聯 

合國憲章問題的小組委員食的臨時報吿書，該報吿 

書有  <—段稱：

“小組委員會按憲章修正案隨時可以通

過，不限於檢討會議。並且在兩種場合，所遵

循的程序大體相同。於檢討會議中修改憲章並

不較於其他任何時間依照第一百零八條規定的

普通修改^5法修改憲章容易。”

三三 . 論到要求舉行檢討會議的動機,我的印 

象是大家都集中注意於否決權的間題。安全理事會
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的全體常任理事國遇到有重大利害關係的問題時都 

主張採用一致同意原則，這是衆所周知的事。我再 

引述適纔所述的小組委員會報吿窨，該報吿窨可以 

代表美國參議院的一般意見：

“ 美國旣爲安全理事會常任理事國之一， 

憲章任何修正案_ 美國總統接受，參議院三 

分二多數批准，對美國無拘束力。小組委員會 

相信此項要件是一種保障，可以防止檢討會•議 

中可能提出的有害美國利益的任何憲章修正案 

通過9”

如此,否決權就被稱爲一種足以防止逋過從美國觀 

點認爲不能接受的憲章修正案的保獐。

三四.經驗昭示在處理入會申請時常有人使用 

否決權。我個人認爲最好僅由大會決定申請國入會 

問題。但是現行憲章規定必須由安全理事會發表意 

見而且必須有理事會各常任理事國的同意票方能作 

成正面的決定。因此迄今爲止，申請國入會事極爲 

困難。但是從 ” 切徵兆看來，會籍普及原則不久卽 

可接受，並付諸實施。並且可以假定在檢討會議未 

開會之前，現在不是聯合國會員國的國家大多數可 

以獲准參加本組織。因此就申請國入會問題而言，安 

全理事會的否決權問犀到那個時候便會失掉實際重 

要性。

三五.我國政府對於憲章其他規定願見改善 

者 ，尙可列舉其他。例如我們認爲各大國的否決權 

對和平辩決國際爭端的問題亦能適用，其範圍未免 

過廣 p

三六 . 但是對於憲章的缺點也不應過甚其詞。 

大體言之，在現存情祝下，憲章是，個很好的文眘p 
這一點我在過去— 次的- 般辯鼢中B 經詳加說明 0 
只要有充分的合作願望，現行憲章足可有優良的表 

現。在另一方面，修改憲章或召開一個檢討會議並 

通遇絕對木會批准的提案也不會增加合作的願望。

三七 . 我提到國際原子能和平用途會議。這方 

面有兩個重要問題將由本屆大會處理。

三八.第一個問題是調螌關於原子輻射對人體 

健康與安全所生影響的資料。瑞典政府得悉美國政 

府巳經提_ 將這個項目列入議程，極威快慰。其後 

印度政府又提出一個同樣要求。我們現在的問題不 

但是必須調整各國瘥出的此項情報，而且須分析權 

衡此項資料，以易於了解的方式提出結論。尤其是 

有鑒於科學界及一般人士對人體健康所受危害的關

馆，以及從生殖遺傅的觀點晉，對因核子燦炸而生 

的糖射的影響作公正科學調査是極 .其重要的。

三九.這方面的第二個問題是在聯合國內設立 

一捆機關，審議鼯於原子能和平用途的問題。我赞 

同南斯拉夫代表在這個辯論中發表的意見[第五二 

二次會議]，他強調這個機關必須與聯合國有密切聯 

繋。只有如此，方能保證$ 會可以經常督察這個機 

關的工作。這是银重要的,\因爲例如生產者奐消费 

者之間有利益衝突之處；遇有此項情事最好由代表 

所有會員國的大會給予必要的指示。

四〇 • 最後，我要就裁軍問題說幾句話。世界 

輿論都知道各國政府對這個問題所採的立場正在轉 

瘦中。裁軍委員會的小組委員會工作頗爲積極。有 

代表出席該小組委員會的四大國都提出新辦法或新 

主張。

四一 . T t九五五年五月十日蘇聯提出了若干値 

得注意的提案 [，A/2979]。美國總統艾森豪威爾先生 

在日内芄的 “ 首腦 ” 會_ 提出頗足重視的防範意外攻 

襲 計 劃 [D C /7 1 ,附件十七]。我願乘此時機表示我 

竭誠希望他早日康恢，並且着重指出他能繼續努力 

以求實現其氣魄恢宏的 “艾森豪威南計劃”，每極其 

重要的。英聯王國首相艾登爵士提出了他的區域協 

定提案 [D C V 7 1 ,附件十九],主張設立酿制軍備的 

大陸區，受國際監督及管制。法國總理費爾先生也 

提出了限制國防費，刹用國防费的節餘款額協助發 

展落後國家的提案 [D C /71,附件十六

四二 . 近年來我們習聞裁軍辦法久陷傻局，司 

空見慣 , 不足爲奇。但是現在這個值局終吿打破，各 

國的態度巳經漸見接近6

四三.一般人都勰爲關於裁軍問題的報吿窗必 

須等到本屆會快結束時方能提出大食。我不知道小 

組委員會能否考廬先行發表現B 提出的各提案全 

文與請各挺案國_ 明其提案的要求及復文。這種臨 

時文件若能發表,當可作爲大會第一委員會舉行初 

步辯論的根據，特別可以對沒有代表出席小組委員 

會的各國政府及一般人民提供更充分的情報9

四四 . 小組委員會發表這種 “ 白皮書”還有一種 

價値,乍可以使各會員國境內的民間辯論有更確實 

的根據。例如在美國友許多其他國家境內,都跽爲 

締結普湛裁減軍備的條約是_ 個無法達成的 R 的。 

有人主張聯合國應該接受現實，放棄不合時宜的普 

湛裁軍的理想 , 越快越好。單是提出並討綸這種觀



第五百三十_ 次會議 •• 一九五五年十月三日 203

點當然是無害的。但是據說這個觀點在小組委員會 

中也獲得若干代表支持，這就是我要述及此點的原 

因。這種流言或者是沒有根據的。杜勒斯先生那天 

[ 第五一八次會議 ]致詞，着重宣稱美利堅合衆國堅 

持以普遍裁軍的辕議爲其目的。但是我適纔提到的 

畔锺意見可能使民間的辯論發生混亂不淸的現象。

四五 . 我們眞JE的要因這個問題經過十年來的 

砑究與辯論認爲無法解決而各行¥ 是嗎？我們這一 

代的人解決了製造原子彈的問題；我們如何能夠在 

設法管制人類使用這種炸彈蒔迪到困難便自認失 

敗？我不相信對裁軍問題採取這種失敗主義的態度 

在政治上是對的。

四六 . Mr. A L I(巴基斯坦）： 法國代表團不出 

席大會 , 巴基斯坦代表團極烕遺慽與關切。我們希 

望它再度出席大會。聯合國所有機關若無法國充分 

參加，本組織於實現其宗旨的工作中就會大有妨礙。 

我們深信法國能夠在大會對和平、安全及人類進步 

作重大貢獻。

四七.我們今年開會時的政治空氣较過去許多 

次屆會開會時的空氣融洽得多。日內瓦四大國食議 

使國際緊張局勢確見和緩，實在令人欣慰。我們希 

望並且靳求這種新安協精砷能夠堆及所有國家及各 

項問題。

四八.聯合國可以對日内瓦精神作重大貢獻。 

經由我們的活動，這種精神可能有實體表現, 成爲 

可以持久不變的現實。我們應該同具決心，不管我 

們的觀點是如何不同，在討諭每一個問題時都以這 

種精神爲丰。k 現這種精神可以使這個世界論塘名 

副其實成爲達成世界各國和平友好的有效工具。

四九 . 在此後幾個星期中，美國、英聯至國、法 

國、蘇聯四國外交部長將於日內瓦集會，審議過去 

十年擾亂國際關係的許多待決問題。裁軍問題、德 

國統一問題、歐湘安全問題、國際政治陰謀的威脅 

問題，及其他許多嚴重問題均待解决。這些努力的 

結果對我們全體均極關重要，因爲我們對於消餘可 

能引起第三次世界大戰的鰌根及對於達致公芘永久 

的和平，均有重大利害關係。

五〇. 在核子時代，聯合國只有一條乾胭而簡 

單的路可走，這一點B•經有很多人說過。現有的軍 

備競赛，古製造及儲存原子與熱核武器方面的競赛 

若任其繼績，不加制止，我們就會走到無法闾頭的 

階段r 投入纖滅性的戰爭,使人類及其一切工作均

吿滅亡。其結果將沒有戰勝國，沒有戰敗國,也不 

會實現國家稱蔚或名利權力的目的。

五一 . 在核子時代的初期，若求良善戦勝罪惡.， 

生命戰勝死亡，我們就必& '大大地轉變我們的觀點， 

徹底重新權衡國家及國際價値。因此組成裁軍委員 

會小組委員會的各國必須最優先考廬裁軍問題。

五艾森豪威爾總統主張與蘇聯交換兩國軍 

事設備情報及提供便利以便於兩國領土上空作無限 

制的空中視察。岜基斯坦代表團對此極爲贊佩。我們 

認爲這可以確實證明美國對蘇聯毫無侵略之意。我 

希望現在進行咿的談判可以導致接受艾森豪威爾璁 

統的提議，以爲在有效國際視察及管制制度下逐渐 

達成裁減軍備的第 r - 個重大步槺。

五三.法國總理主動提議裁滅軍備所得節餘撥 

充協助發展落後國家經费，H 期增強沱們的經濟。我 

國代表團對此願加讚揚。今日人類中有三分之二的 

生活只是苟延殘喘，受無可避免的疾病與愚昧之苦。 

若能將製造毀減人類的武器所需資源轉用於改善其 

經 濟 ，就可以使這~大部分人類達致憲章目的中所 

列的社會進步及較大自由中的較高生活標準。改善 

這些人民的生活可以造福全人類。這是空前未有的 

最高明的集體投資。一個城市中若有三分之二的地 

方是貧民窟，它在經濟、文化、砒會或政治上就不是 

— 個健全的城市。世界社會亦復如此。

五四 . 九月二十三日，蘇聯代表颶圈長莫洛托 

夫先生向本大會致詞 [ 第五二〇次會議], 謂盧域安 

全安排如東南亞集體安全公約對於亞洲及逮東人民 

安全與其民族獨立是一種直接危機。

五五 . 這種疑懼完全沒有根據。馬尼拉公約中 

毫無任何規定可以使人發生這種疑懼。試看該公約 

及太平洋約章的序文就可以消除任何殘存的疑盧。 

我引述該序文如下：

“本公約締約國

«

“ 重申決心，遵照聯合國憲章,擁譲各民 

族自決及權利平等之原則,並宣稱深願輦固和 

平及自由，擁護民主，個人自由及法治之原則， 

並促進公約區域內各民族之鎔濟福利與發展》 

務當積極努力 , 以一切和平方法，促使其民族 

自願自治及獨立並能担承義務之國家達成自治 

及獨立 . . . .
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太平洋約章重申公約序文中的這些規定，並且宣吿 

爲求不負所望及最高效率計”在東南亞洲及西南太 

平洋維持和平與安全的共同行動“必須本正義及自 

由之最高原則”。

五六 . 巴基斯g 人受殖民國統治已有若干世紀 

之久。要說他們會黉同任何一種直接或間接可以利 

所萁奴役他國人民之用)的安排，這是不可想像的。巴 

基斯坦如果想像到馬尼拉公約可能被人曲解爲這種 

目的之用，它就絕對不會簽署這個公約。如果摔議 

各民族自決及權利平等的原則的諾言未經太平洋約 

章莊嚴宣怖並載入公約序言，巴基斯坦也不會成爲 

，個締約國。我們在聯合國內外對這種間題所採的 

立場均有紀錄在案，當爲世人所共睹。

五七.關於指貴區域防衡公約爲對其他國家安 

全的直接危機之說，世人聞之已久。反復重述並不 

能令人置信。關於這一點，我們也可以指出自從一 

九五〇年以來，蘇聯及中華人民共和國之間就有一 

個友好同盟、互助修約。蘇聯也與東歐各共產主褰 

國家締結軍事同盟性質的協定，這些共產主義國家 

之間也以一系列的犟邊協定各自聯繫起來。這一切 

構成了一個具有偉大力量的區域軍事聯合。

五八 . 馬尼拉公約不威脅任何國家或民族。它 

不是一個侵略條約，而只是一個自衞條約。沱所稂 

據的是在聯合國憲章第五十一條所承認的一般國際 

法原則下，每一個國家都有單獨或集體自衞的自然 

權利。

五九.我在萬隆會議時曾會見中華人民共和國 

的總理周恩來先生。由於我們會談的結舉，我相信 

他深知巴基斯坦參加馬尼拉公約，並非對中華人民 

共和國有任何侵略伞圖，而只是爲了保障車南亞的 

安全。萬隆會議結束時由包括中華人民共和國在内 

的二十九個參加國家一致同意發表的公報特別承認 

每一個國家單獨或集體自衞的權利。

六〇 . 巴基斯坦的東西兩部間隔了一千多哩的 

外國領土。巴基斯担與伊靼、阿富汗及中華人民共 

和國接壤，也與印度及緬甸毗連。因此我們對於中 

東及東南亞的安全有重大利害關係。因此我們就參 

加了馬尼拉公約及萬隆决議案。

六一 . 今年四月中， 九個亞洲及非洲國家 

在萬隆舉行會議，以求促進世界和平及合作，並審 

議與會國家有共同利害關係的若干政治、經濟及砒 

會間題。該會議的發起國爲哥倫坡計劃各歸約國卽

緬甸、錫蘭、印度、印度尼西亞及巴基斯坦。在會議 

尙未開幕以前，世界若干部分對於這許多幾年前仍 

受殖民國家統治的國家開會可能發生什麼結果，有 

相當的疑懼。他們深恐這個會議將於聯合國之外另 

起爐竈，因而有損本組織的威望及道義力.量。實際 

結果如何呢？离隆會議證明了這些疑懼是 - 誤的,同 

時它的成績起過了發起國所希望的結果。萬隨會議 

以一致同意表現遵守憲章宗旨及原則，並贊同其各 

機關的建議，因而加強了聯合國的威望及道義力 , 
量。

六二 • 萬險會議本身及其成就都是賸史上的大 

事。從來沒有這樣多的亞洲及非洲搦家舉行這種會 . 
議。其中有十三個國家是第二次世界大戰後才獨立 

的,有十四個國家屬於偉大的囘教集團。它在地域 

方面共佔世界睦地面積四分之一,在人口方面佔全 

人類的半數。

六三.除了二十九個國家討論一週後一致同意 

各項的建議外，萬隆會議對猨和遠東緊張局勢及促 

進亞非兩洲各國間進一步的了解及友好方面，其貢 

獻亦不爲小。

六四.亞洲及非洲各民族所特別而且不斷關懐 

的間題之一是爾地人民謀求自由的鬭爭。萬隆會議 

與會國家同意宣吿各種方式的殖民主義均爲罪惡， 

應該迅速而且和平地終止。萬隆會議號召改變被壓 

坞民族及其統治者間的關係的現狀。

六五.艾森豪威爾總統在其最近對美國律師協 

會的演詞中提到一個類似的題目,這就是必須改變 

被奴役人民的現狀。他說如果以接受這種不公平的 

狀態爲和平的條件，就沒有眞疋和平可言。必須要 

有改變，因爲改變是生活的定律，如果不能和平改 

變就必然有暴力的改變。此項定律對於被壓追民族 

及統治這些民族者之間的關係不也是完全適用嗎？

六六.我國代表圑認爲此時應該將萬隆會議的 

兩項具體建議提請大會審議。第一項建議是關於准 

許申請國加入聯合國的問題。第二項建議是依照公 

允地域分配的原則,亞洲及非洲國家應有充分代表 

安全理事會非常任理事國。

六七 • 多年以來,許多具備憲章所載入會資格 

的國家申請加入本組織 , 但不幸不能如願以償。萬 

隆會議請安全理事會支持依照憲章規定具備入會資 

格的所有國家的入會申請,特別是具備此項資格的 

下開各亞細及非洲國家：高棉、錫蘭、日本、約但、刺
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比亞、尼泊爾及統一的越南。因此我國代表團希望 

除越南尙待統一外，安全理事會能迅速建議准許其 

他各國入會。

六八 . 關於安全理事會的組織問題，萬險會議 

的最後公報稱：

“ 本會議認爲從公允地域分配的原則言， 

亞非區國家在安全理事會所佔的席次是不夠 

的。它認爲關於非常任理事席次的分配，在一 

九四六年於倫敦達致的安排下所不能被選的亞 

洲及非洲各國應能參加安全理事會的工作，俾 

對維持國際和平與安全作更有效的貢獻。 ”

六九.我們大家都知道在一九四六年於倫敦達 

致的了解下，形成一大片土地並擁有七离莴人民的 

甫南亞及遠東各國在安全理事會沒有充分代表權， 

因爲這個地區的國家之爲聯合國會員國者簡直沒有 

希望被選參加這個重要機關。這個區域許多嵐家現 

正申請人會。入會之後，這些國家又不能參加理事 

會。這種愔勢殊不公平，必須早日修改憲章有關條 

款，予以糾正。

七〇 . 在本屆會中，我們必須決定應否爲檢討 

憲章的目的，召開聯合國會員國的全體會議。巴基 

斯坦代表團不相信憲章是一個十全十美的文書。例 

如否決權的問題，這是與聯合國基本原則之一卽各 

國主權平等的觀念背道而馳的。而更堪遺慽者是在 

本組織成立以來使用這種權利的方式。在另一方面， 

. 要相信修改憲章就可以剷除本組織的一切困難，也 

是與現實不符的。病源所在，颇爲深遠。此外，我 

國代表團對於聯合國之不能實施其有關國際和平與 

安全的重大間題的決議案，也不得不表示失望。

七一 .在東西雨方之間的根本敵視態度未能剷 

除以前，我們不能期待聯合國如憲章制定人所想像 

地成爲維持國際和卒與安全的有力工具。因此修改 
憲章的根本條款就必須奪到有刺的國捺環境時方能 

進行6 但是我國代表f f l 認爲修改憲章使否決權不適 

用於申請國入會問題，犮擴夫安全理事會非常任理 

事國名翻，使亞洲及非洲若干地區有較爲充分的代 

表權，却是旌予迫切審議的問題。我們相信在這太 

面的努力不致因使用否決權而成畫餅。

七二 • 我們不贊成增加常任理事國的名額。因 

爲此中所涉及者不县理事國名額的公允地域分配©  

則，而是頗可懷疑的承認大國地位的間題。增加常 

任理事國名額的結果不但進一渉破壤主權平等的觀

念 ,而且又增加在安全理事會中享有否決權的國家 

的數目。

七三 . 考慮到這一切情况，我國代表圑同意祕 

書長的提議7 卽由大會於本屆會議贊成舉行檢討會 

議，但是對於何時召開的問題 ,暫 時 不 作 決 定 [ A ， 

2911，序文第九頁]。

七四 . 聯合國的各種活動中有技術協助方案。 

它供給發展落後各國經濟發展及改善其生活情祝所 

需的技術知識，對它們極有稗益。

七五 . 在原子能的和平用途方面，世界的領袖 

科學家們於今年八月在日內芄舉行的倉議是歷史上 

劃時代的大事。它所造成的打破祕密壁蠱及其後所 

獲得的思想及情報的自由交換是該會議最有價値的 

表現之一。原子能方面的加速科學進展的基礎已經 

確實而堅強地奠定。一個新的 .：C業革命卽將到來，這 

是毫無疑問的。這個工業革命的範圍將較十九世紀 

使社會改觀的工業革命大得多，有使全世界幾十億 

人民有享受更豐裕的生活的可能。

七六 . 該會議對緩和國際緊張局勢亦有貢獻， 

使世人能夠期望原子能的使用從以戰爭爲主轉到以 

和平爲主，這也許可以成爲減輕核子戰爭危機的主 

要因素。

七七 . 巴基斯坦代表M 得悉設立國際原子能管 

理當局的談制正在進行中，頗爲快慰。爲確保該局 

造福人羣的活動能夠包栝世界所有主要地區計，亞 

洲、非洲及拉丁美洲各國必須有充分代表參加決定 

該局的政策及方案。

七八 . 聯合國的頭十年有其成就，亦有其失敗 

之處。瞻望前途，亦喜亦憂。我們應該全體矢志致 

力於增強本組織的偉大工作，爲人類的永恆價値及 

最高目的而努力。

七九 . Mr.  K H O U R I(黎巴嫩）：我們今年在此 

地開會，對於本組織協助解決國際問題及改善世界 

情％的能力，再度抱了新希望及信心。自上屆大會 

閉幕後，有了若干發展，其結果使世界緊張得吿減 

輕，並且造成了足以消除恐權疑忌，鼓勵互信互賴 

的有利空氣。我們相信這種情祝可使聯合國的工作 

更見融洽，有更大的效用。

八〇 .•我不預備皋列對國際情勢發生如此有利 

影響的一切事件。在我前面發言的許多代表已經說 

得很多了。但是我認爲最少應該提到日內亙會議。它 

使負有主要貴任促進並保障世界和平的®大國政府
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的負責首長於第二次世界大戰結束後首次.集會一 

堂。我們也不能不提到國際原子能和平用途會議，它 

證明了這個障大力量夫致可以拿來謀人類的福澤及 

利益，這樣一來便消除它必然只能成爲破壤的工具 

的疑懼。我們也要指出奥地利條約，使東西雙方發 

生接觸的那一個特別微妙的地得吿穩定。

八一.這些事件都是世界上發生的新精神的重 

要表現。我們認爲此次一般辯論各代表演詞的語氣 

也同樣足以重視，它與過去大不相同。

八二 . 我們認爲本着同樣的精神，這一年還有 

一個重大事件 , 這就是莴隆:會講。有許多人或者認 

該會議是一個鈍粹的區域會議，所處理者爲純粹區 

域問題，或者認它爲亞洲及非洲各國形成~個集圈 

與世界其他各國對抗的企圖。我國瞥參加莴勝會議-。 

我們認爲對萬隆會議作這種着法是完全錯誤的。

八兰 . 實_ 上，莴隆會識表現了亞洲及非洲各 

民族積極參加解決與所有國家共同有關的各種問題 

的願望，並且由此使人類圓結得有新的表現。該會 

議的實際表現是重新表示擁護聯合國憲章的原則友 

宗旨，以再行推動這些原則及宗旨爲目的。

八四 . 該會議關於所有民族及國族的自決權。 

普遍尊重人權及基本自由，廢除一切方式及型態的 

殖民主義，剷除種族歧視，維持和平所需的各項原 

則，及聯合國會籍普及等各建議，以及其關於各特 

殊問題如巴勒斯坦問題，亞丁及各保護地問題，西 

愛里安問題，及關於北非各項問題的種種建議，均 

以協助聯合國解決這些問題爲目的。

八五 . 此外，該會議听規定的經濟及文化合作 

原則明顯表示亞洲及非洲各民族雖然無可否認地力 

求於他們自己之間建立更密切的關係，却也亟願擴 

火這種關係，以求包括盤個世界在內。最後，莴隆 

會議承認今日的世界必須共存；但是這個共存並不 

是如一般人所接受的解釋，認爲各民族自己生活同 

時也容許別的民族生活, 而是如其眞正並且更深刻 

的意義，各民族在更積極的精神及物質的交柱中共 

同生活。這是和平的眞諦；這是積極而且具有建設 

性的現實，不僅是否定戰爭。我們相信萬險會議這 

種精神絕對有助於緩和世界緊張局勢,產生我們於 

本屈大會開始討諭時所有的這種精神。

八六 . 這一切有利情祝造成了這種信任、容忍、 

妥協及諒解的•空氣，當然可以大有助於本組織的工 

作。但是同時也是一種考驗6 因爲在過去，擁護聯

合國的人可以將其許多弱點或缺陷歸罪於當時的世 

界緊張局勢及不利的國際空氣。如果現下的情況眞 

有改善，此後就更少理由有這種失敗或缺陷，因爲 

本組織將在各創始國於十年前製訂憲章時所想像的 

情视下工作。如果在這種情况下本組織仍然不能證 

明其有效用，就可以有理由相信其弱點是在憲章本 

身。

八七 . 如果是後者，就必須檢討憲章。到今天 

爲 JI：所有的經驗不足以正確表示憲章於實現典目的 

時有缺點，因爲憲章機構多半是在不利的情祝下工 

作的。因此我們認爲在，尙未考虛檢討憲章以前,必 

須予本組織以在正常1 下工作的新機會。但不能 

因此馱說我們反對原則上決定召開會議檢討憲章。 

我們相信召開這種會議的日期應該留待將來決定 , 
同時注意應本組織予以充分時間在這種有利的新情 

况下證明它的效能。

八八.因此今日聯合國的責任是以新的力量及 

薪的辦法解決現仍未決的各項主要問題，解決週去 

因受世界緊張局勢及猜忌疑懼的空氣妨礙而未能澥 

決的問題。

八九 . 其中最重要者爲裁軍問題，這個問題多 

年來無法推動 , 現在應該迅速妥爲解決。我們希望 

主要與這個阇題有關的各阈能麵同意裁減眾備並禁 

止核子武器，包栝妥善管制的規定，我們認爲逍是 

極爲重要的。

九〇 . 同樣地，在現有的新情况下,申請國入 

會開題應能镀得期待a 久的解決。本組織從巩本質 

言是應該包括全世界的。會籍如果不能普及，它就 

不能發展其全部潛力。我們相信凡具備入會资格的 

各國應卽准予入會 , 不稍拖延 , 使能對本組織的活動+ 
有貢獻。我們對於能夠達致此項目標的任何提案 , K  
要它尊童憲章所規定的視個別資格而定原則均表 

赞同。我們對這個問題尤感興趣，因爲有兩個亞拉 

伯國家卽約但及利比亞均具備入會資格，我們亟望 

它們能夠入會。我們同樣也赞成准許具備入會资格 

的其他國家入會。

九一 • 茌經濟方面,我們希望新的世界政治情 

勢可以有助於加緊聯合國發展世界發展落後地區的 

活動 , 並加強陵術協肋方案。我們應該開始考盧各 

項發展及協助計劃與方案，這可以利用大量战減軍 

備所得的經费及原子能所發出的動力予以實施。據 

我們的意見,聯合國祕書處可以担任這方面的鏵備 

工作7發揮有效的作用*
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九二 . 我們對聯合'國在社會及文化方而的活 

動，尤其是在人權及新聞自由方面的活動，抱有同 

榇的希望。我國代表圑在這些活動中負有重要任務 

深信草擬兩件人權盟約及新聞自由公約的工作因許 

多國家不願在世界緊張情勢中放棄其若干權力，所 

以遲遲不能成功。現在世界情勢旣然改善，我們認 

爲若能以更大的誠信及善意作新的努力，當可就這 

些文書達成協議。

九 三 .我 們 現 在 可 以 轉 注 意 到 雖 非 世 界 性  

質，坦同樣重要的其他問題。在這方面，我們也認 

爲新的政治空氣可以有助於這些問題之早日公正解 

決。

九四.首先我要提到那個慘絕人寰的巴勒斯坦 

間題，它仍然是阿拉伯各國政府及人民最關懷最注 

籯並焦廉的事。我們相信本組織在好轉了的世界情 

勢中可以有吏高的效能，從而提高其威望與權力。因 

此其決饑與建瞵就可以更有力量，更能键得尊重。同 

時，新世界情勢所帶來的較爲強大的安全感可以造 

成本組織內進一步的正義及公平感。

九五 • 遺兩個因素可以促成巴勒斯坦問題的解 

決，只要能夠作眞正誠懇堅定的努力，對以色列當 

局施用相當壓力，使能遵守大會決饑案並適撖正義 

及公平的要求。只有在這種基礎上方能有希望解決 

中東所有極痛苦而且極危險的情勢。

九 六 .我 們 以 爲 Mr. Hammarskjold身爲聯合 

銪秘寄長，在他致本屆大會極有價値的银吿寄中，不 

能想倮以任何其他 “ 基礎 ”解決這個問妞。我們也希 

望秘窨長能夠履行我們跽爲是他的责任，提醒那些 

似乎忘掉這種 “ 基礎 ” 的人注意這個基礎的存在。但 

甚不幸我們對他在其常年報吿窨序文中所表示的意 

見，頗爲失望。秘黉長說：

“ 在今後一年内，聯合國主要目’標之一厥

爲改善當地情况，以期樹立一個雙方認爲可以

考廑比较永久解決的基礎。” [A/2S) 11,序文第十

一頁 ]

九 七 .我 雜 爲 Mr. Hammarskjold旣然身爲本 

組織秘窗長，就不能而且不應該在大會現有的決議 

案之外再想到任何其他基礎。我希望我沒有誤解他 

的話。他在說改善 “ 當地情況”時很可能是指以色列 

人的思想態度而言。如果是這樣，我們就向他道歉， 

但仍希望他能說得更明白肯定些。

九八 . 關於亞拉伯難民的問題，我們欣見 Mr. 
Hammarskjold以極誠懇焦廉的飼句，重申本組織及

各會員國對難民命運所負的責任:“巴勒斯坦難民命 

運之使我們深感內疚，巳經太久了。” [ A / 2 9 1 1 ,序 

文第十一頁]我們認爲他所說的聯合國的責任不但 

是造成了難民問題，而且是未能對以色列人施用必 

要的壓力，叫他們接受大會所建議的解決辦法。

九九 • 但是我們却不了解決祕寄長抱什麽態 

度。他在最少謀求一部分解決這個問題時只想到約 

但河計劃，而不提到亟願重返家園的難民遺送间籍 

的問題。我們懿爲 M r. H am m arskjold身爲聯合國 

秘誉長，應該指出這個由大會宣佈而且屢次重申的 

原則。

一〇〇 • 我現在論列北非問題。我們得悉法國 

企求解決突尼西盗問醣的努力，頗爲滿意，深信其 

解決摩洛哥的努力亦可继得成功，關於阿爾日利亜 

問胆，我們相信於本届食嫌_ 列入這個問題，可以 

建立有利解決的基礎。

一*〇一 • 關於這一點，我耠望亞非备國要求确 

合國討論這些北非間題的動機能夠锥得瞭解及费 

許。此項要求決非因這十四個提案國政府中有任何 

~ 個政希望從解放這些國家中獲得任何利益。此外， 

它們中間也沒有一個政府願意在該地區內引起困靡 

或破壤其和平。它們的目的也不在與法國爲難，因 

爲它們全體輿法國保持友好關係。

一〇二.此項宴求的起因首先而且最主要的县 

它們深信北非的民族，不管其法律地位如何，均有 

自決權，並且爲了他們自己的利益，爲了正箱，爲 

了國際合作及和平的利益，應該享有這種自決權 ; 它 

也由於這十四個提案國與北非民族較爲接近，較其 

他國家更能知道並了解摩洛舟、突尼西亞及阿爾目 

利亞民族的輿正情緒，他們的日見增強的民族國象 

觀念，及碰們亟求自行自由決定萁本身命運及前途 

的願望。因此各提案國較其他國家更淸楚了解壓迫 

及使用武力只能使情勢更形惡化。它們對聯会圃提 

出這些問題的目的只是便利尋求其和平解決辦法

一〇三，我們相信並希望法國及其赞助者能夠 

不誤解我們的宗旨及意向。法國代表阒誤解我們的 

行動，自堪惋惜，法國代表圃不出席大會，尤足遺 

慽。

— 〇四.亜非各國本着同樣的精神要求將西愛 

里安問題列入本屆會議程。荷蘭當局堅持拒絕與印 

度尼西亜政府锬判*我們除膾大食號召舉行此項談
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判外，別無其他辦法。我們希望如此可以有利道侗 

問題的公平解決。

一〇五 . 最後，我國代表團一貫與其他亞非國 

家共同提出關於南非聯邦待遇印裔人民及該國種族 

歧視等問題的決議案。這些項目今年又列入議程。南 

非聯邦政府過去謀託庇於憲章第二條第七項未成 

功。我們希望該國政府這一次可以放下這個脃弱的 

擋箭牌，列大會中來與我們討論這些問題的實體。我 

深信此間有許多代表圃包括我國代表團在內，深知 

南非聯邦因其人口複雜而有種楗困難。我們竭誠希 

望南非代表團能夠對我們說明這些困難，我們也相 

信聯合國可以獲得這個間題的公正解決辦法。

一〇六. 世界情勢現已改善，我們也希望它能 

夠繼續改善。這種改善當可對實施憲章宗旨及原則 

的方式有影響。規定憲章宗旨原則的目的是使各國 

的政策有所遵循，並非謀各會員國的私利。聯合國 

若能誠懇遵守其憲章宗旨原則，我們相信這一切問 

題及其他問題均可解決。我們也深信在'度施澉京宗 

旨原則若不苒以便利某一國的政策及利益爲主，各 

會員國若能於決定政策時以憲章原則爲根據，本組 

織就可以完成使命。

一〇七《 M r. PLATE (阿根廷）：在尙未提出陳 

述以前，我想首先代表我國代表颇對我們的兄弟國 

智利共和國的名人M r. M aza當選爲大會主席，农 

示歡欣。我也祝美利堅合衆國總統艾森朶威爾先生 

早日康復。

一〇八.本人代表阿根廷共和國句聯合阈大食 

第十届會致詞，願酋先指出我國人民對國際關係中 

產生和協及諒解的新精祌，極爲欣慰。我們過去茌 

觀察這種關係的發展時所抱的悲觀態度，現茌因像 

曰內瓦及莴隆會議這一類的事件 ]fl;慢慢消除。我們 

希望這是國際關係新時代的肇始。我衷心相倍现在 

世人會找到和平的道路，一切自私及地方的利益均 

將置於普世說解的要求之下6我國政府願竭盡所能 * 
以求對此項目的有所貢獻。

一O九 . 此時我願說一點題外的話i 或可因此 

答覆出席大會各國輿論斯注意的若干問題。我所要 

說的是阿根廷的政治情勢。

一一〇 •雖然歷史已經證明了我國國際政策所 

遵循的原則兽正確的，我應對本大會重中此旨，證 

明我國的基本及永久政策仍舊不變，並且在此時我 

們較前更確實地站在法律、正義及人類自由的途徑

時 ，更具有自由及寬宏的性質。阿根廷人民表現了 

他們寧可迢生命的危險而不願在沒有榮擧及自由的 

情况下生活。

  —>. General L o n a rd i領沿的臨時政府依

摅阿根廷人民洱TE要求，保證竚1E人格桴嚴自由及 

法治。因此它自始就叨白墜決寅佐阿极廷將絕對履 

行兆一切國際義務，它將促進北與世界各阈，尤北 

與美洲各兄弟國問的友好關係，它願恋無條件支持 

保衞我們西半球認爲天賦的山原則的各民族，包 

括在世界饪何地點爲保持同栊原則而關爭的民族在 

內。此项原則的一個系腧逛:我們所決不放龙的说大 

H 由理想中應有效保證行他凸山的桃利，其中包栝 

宗教自由，新即自山及結祉從食e i由。

— 二.我要求所有打山的民族無條件地衍任 

我國，因爲我國有極w?r j的紀錄，行爲商仰，阿根 

廷自立阈以本，如外交政笟卽以钤笊法仆爲儿始終 

不渝的特點，並且在國際關係方而一贯保持诚衍，所 

以阿根廷今日奄無問題地是全世界侮一秫报商使命 

的支持洛-。

— 三 . 阿根廷政府受人民眞正有力的支侍， 

力求® 建 秫 阈 饪 ；找們遇上的及现爲111:人所 

共知，使我們有郴在 i i !個世界掄坡丨_.提出此项保粃， 

因爲我們深知我們保陷某本人桃的丨測際行動，始終 

不渝，颇受址人竹515:。我們的新政府確赏反映阿枨 

廷人民听U 有而 [L i3術的傅統， 煺 作 及 不 錄 界  

各爾的丨：] 砌承聰，充分地，取W 了 i i !楝 f i l饪。

 四 . 莊尙水 ;说丨WK:對本肿食淡程芥项U 的

意见以前 , 我阈代及刚陬淼促到 t  m 兄一點所一m  
權诗的態苽 , 此項他苽在一火五四年於加拉加斯垠 

行的笫十w  m 洲汴阀會，淡屮什栂m 則地及说出來。 

孩禽 ,淡汀佈龙洲齐阈人贝決心完全剷除剜民 :丄满， 

並a 不他非羔洲阈家佔據戈洲.七地。丨叫极廷對记一 

點的態皮也適州於方湘的 iW冰泎阳上；迟拽妞土闪 

爲科唞及忮術的池少，巳樾成爲恃別爪駔的地抓。關 

於s 個問姐，阿很廷几和㈣以極火的心依賴政治 

共存所遵循的丨剛资正箱及法讣與对TR诹七完擻的肽 

則。

一一五 . 將若干项 I I 列入本规-人食谪程的提诹 

引起了熱烈的擗揄，让•至有人指出値泣將各食 t i 國 

提出的拟H 列入谪程的政策可能妨押聯合阈的存 

在 0

——六，關於爭執颇烈的塞» 拉斯及阿撖日利 

亞問題，阿根廷共和國投恶赞成將它們列入谪程。我
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不擬在此時詳論我們投票時所根據的憲章條文的法 

律解释；但我跽爲應該提出我認爲$ :要的幾點，說 

明阿根廷在討論時所採取的立場。

— —七.首先我挪該指出如果必须在若干問題 

宜在大會中公開討論或S 經由通常外交途徑不動聲 

色予以解決這兩種辦法中有選擇時，我代表19丨絕對 

賛成頭一種辦法。因爲聯合國的13的常然就S 在各 

國人民間建立更好的了解及疋密切的關係，逹成此 

項目的最好辦法一就 ;a 使他們在此地聚竹一堂 , 共 

同協力解決有關他們前途及維持阈際和平與安全的 

問® 。范获馊參谪卩有一句名首，他稱聯合國爲世 

界的“ 市民食碘 ” ，可师一跗逍破。记栩现想所指漭 

似爲一械公 ra外交 iw非過去对以爲常的秘密外交。

八.烺能削弱本飢檝漭莢過於不琪本飢織 

處现能於进帘说定下w 綸的丨丨丨丨屻。我們建* 聯合阈 

驗 爲 Y it l個丨:1的，因此我們必钔®決反對任何限 

制其峨郴的企闽。杏丨||丨我們‘就會 f ill弱聯合【IJJ的力证 

祐成予以致命打瞄。彳I! ® 我必泔強關任何此项財跄 

必织在铋方均布贼澈的某碰上垠行，i3 就必务阈必 

31—本友好也膝解。我們應孩在可能範圆内求每一 

個事件最奵 i m m m ，因爲說起來外交就处檢肘 

亊實的科积及探求可舫獬決辦法的舫術。

― ― 九 . 關於屮眯阈加入聯合阈的卯迎，我阈 

也主趿间栊览六的政笟，北珂山爲谀泛 ifilIL 無眼制 

地寅施进帘第四條必然可以有肋於迖成进帘的丨 j 
的 p

一二〇 . 關於记個卯妞，我恕提到一仲因爲脒 

史及情成的现山，m 极廷特圳關心的褀。我們在原 

則上羚卩:丨藓聯支抑w 待加入聯☆!>«的十六個_ 家， 

但我們耍眯齐位艿廉，像 西 班 a 找的阈家，它*  
典洲的W W , .K•文化史上擁耵化教、私術、科咿、探 

» ，以及人m 沽wt的 fu- j j 而 i i i堪游戈的成 

躭的阈家，安 仝 則 推 i i r t 入食，放爲不合。 

本組檝的喺一入僉n 格芯爲愛好和平，我確/,{沒冇 

一個闽家食對西班牙使川否決棚，因爲trG ；我們今 

曰flf£接承胳的一伽古代文化的搖籃。

~ 二一 . 我阈聰爲裁減5K備丨;1丨胆爲對全舱人炻 

極關笊要的垠项。如m 各火阈现用於軍備上的鈕款 

能夠移作經濟及紙會發展方案之用 , 就可以對人炻 

椰利作m:火 r r獻。爲了记個股因，•我願於此峙此地 

表示我們同蓝迮成此项11標的任何秕極行動 , 並娲 

诚希轺山裁裉委段會舉行的討输及卽將在n 内亙取 

行的射酚能使本屆大食埵致具體結果，

—二二 . 關於原子能和平用途問題，我願對美 

國政府提燄召開的討諭這個問題的聯合國會議，及 

聯合國祕眘長組織該會議的優良表現，代表阿根廷 

政府致贺。阿根廷政府切望在最近的將來卽可利用 

记個偉大的力证徹底爲人類服務，不再爲人類生命 

的致命威脅。

- •二三. 聯合國成立十年以來雖然在趨向國際 

安定的途徑上有迎綏诅確货的進展，徂在本組織的 

組織及工作方而却也不成問題地反映出有的31:要的 

有 的 不 耍 的 缺 點 。阿极廷政府知逬 ia _ s任何紐織 

所常有的現象，所以跎爲皰該設法使本紐織能夠適 

應证界茌金山舒娥後s 個短卟期内所有茁大趣化的 

新要求。但與任何诳法改煺一栊，我們必切等持適 

常的時期及惝况，使其修正柑被按受。

一二四. 同H.V我們也瑯?s•記得英聯王阈外交部 

H  M r. M acM illan於腧到曰内瓦禽猫時[馆五二九次 

會碘 ] ，th !n 各丨興時常用w 栊的字句指不同的取物。 

我們願盘袖充一句，艰要緊的不逊茌範圓我們的行 

耻的約帘的文字方而求得協谪，而挪在辺秫約帘的 

& 趣方而求得協谪。

—二五. 同峙，不符多數同盘S 利i i 强與否，；#； 

难即然能夠而 .r i應孩胙細加以檢肘，使它値可能盡 

n 4 n m . 也胙我們還應以指出任何修改逋办的工作 

絕對不能改咖北序文屮所规定的说火某本似則，闪 

爲 正 如 G ro tins所說的，恪守其规足不但爲各個®  
家的极本取刖，也 * 辦個世界各阈趾份的极本似 

則。

—二六. 丨丨t 人龙不多一致同意過 - i-幾年的世界 

經濟雖咐上下波® 之跑，仉夭捫說來，讥發展颇稱 

良女f 。同峙也承蹤记秫發诞你嫌毖羌不齊。

—二七.發展艰快似願茗的多半站在北龙及西 

歐笠商度工業化的阈家。仳界务地發据比較落後的 

阈家，世界人口火部分聚尼之所，雖然也布做得汛 

視的迆K ，兆迆城速苽却设得多，因此務奴先迆阈 

家與務//4讯後阈家的經濟活砌证就孢了愈來愈大的 

距離。 i3 不化不能減少，而 I I 反而加7T丫阈際經濟 

紐織不平衡的现象。

—二八. 我們不必多掄過去的脎史，彳||是我們 

概爲现狂正孢一個極爲笊要的卩!1題。我們認爲要求 

世界經浒發展，其飢糨上的缺點必须糾正，其基礎 

必須加強，俾得確立健全有力的平衡。



210 大會第十屆會：全體會議

一亡九 • 阿根廷共和國主要以其本身力量及資 

源爲基礎，發展它的經濟。因此我們現在尤其感覺 

各國的經濟發展應由各國自行負担基本責任。

—三〇 . 我們也認爲在發展過程中的國家必須 

充分並確實證明它們促進此項發展的能力及志願，

並以一切努力，以最有效的方式利用其一切生產資 

源。經濟發展必須有若干先決條件，否則其努力就 

不能有成果，這是無可否認的;這種條件就是每一個 

公民必須有明確的責任觀念及自願工作的决心。同 

時也必須有一個廉潔有效率的政府。

一三一 . 發展落後國家卽令具備這些要件，也 

必須於相當程度內依賴發展先進國家的合作，有賴 

屯們的主動及餘解。如果在發展過程中的國家必須 

完全依賴其本身資源，則充其量進展也慢得不能達 

致合理的平衡。最近國際局勢轉見緩和，使經濟進 

展方面的國際合作能有極大的可能及很高的希望。

一三二. 我們認爲聯合國應該負担促進以正義 

爲基礎的國際經濟制度的鉅大貴任。我們也相信在 

內國經濟尙未建立充分健全的基礎以前，不會有婕 

全的國際經濟。因此我們認爲國際質易的問題値得 

聯合國各機關深切注意。

一三三 . 在過去十年中，我們看_ 一系刻的努 

力，以圖重建一個多邊質易制度，並促進其平衡發 

展。尙待解決的各項問題極爲祓雜；迄今爲止，園 

謀達致某種解決的努力有的失敗了  ,有的很少成果。 

在聯合國於戰後提出的一切計劃中，質易方面最大 

的失敗是夏灣拿約章，關稅曁貴易總協定多半是以 

餘約章爲根據的。

一三四. 我們懿爲夏灣拿約章的失敗及關税 

曁寳易總協定所遇到的種種困難，其原因爲在今日 

的世界中，必要條件尙未具備，所以國際機關不能 

途使各國接受契約義務，使各國的質易政黉具有關 

係極爲重大的伸縮性。我們若能看到各國以許多種 

不同的方式，依賴國際貿易求它們的穩定及經濟發 

M ，這一點就更爲明顯。同時，在這種關係重大的 

_ 題中，竟然沒有一個機構，能對各項質易問題作 

詳細檢討，並討諭可以導誘每一個國家的努力以謀 

峑體輻利的最好辦法，這是不對的。

—三五.因此阿根廷政府認爲聯合國中必須有 

足夠的機關及機構徹底討諭分析國條貿易的趨勢， 

並硏討探求有利全體國家的解決辦法最妥善的方 

式。

一三六 • 基本商品問題也同樣適用此項原則。 

在國際質易中，基本商品的貴易是一個極嚴重的部 

分》第一因爲它頗爲重要，第二因爲它的價格醍落

不定，這不但影響完全依賴這種貿易的生產國家，而 

且也嚴重影響大量輸入基本商品的工業化國家。因 

此我們對於硏究這個問題的現有國際活動，尤其是 

聯合國國際商品質易委員會及糧食農業組織的主管 

機關所作的硏究工作，極爲重視。

一三七. 在不影響國際質易的全面硏究的條件 

下，我們對於區域貿易問題的硏究也極重視。貿易 

在西歐經濟復興中所發生的重大作用並不能表示歐 

洲的經驗對其他區域的問題，尤其是拉丁美洲的問 

題的硏究工作有重大的啓示。因此我們對於~九五 

四年十一月在里約熱內盧舉行的美洲各國财政部長 

或經濟部長會議及拉丁美洲經濟委員會所舉辦的硏 

究工作，認爲極關重要。

—三八.國際箨措經濟發展方案资金的問題也 

是一件大事。自從國際復興建設銀行成立以來，在 

國際信用貸款方面就有重大進展。過去幾年中，在 

促進私人資佥流動，投資經濟發展方面，有很健全 

的趨勢。這種趨勢的加強將有賴於投資國家與需要 

發展資金的國家共同努力。我們深信經常的合作及 

相互詰解可以進一步加速這種健全趨勢。

一三九 • 阿根廷政府雖不以此爲世界定律，但 

願重申其信念，認 私 人 企 業 爲 經 濟 發 展 及 進 步  

的最有效因素。因此應盡力確保國際經濟合作的推 

行能夠遵循這些原則。

一四〇 * 關於聯合國所锻辦的各項硏究工作所 

得.的重大進展，阿根廷共和圃願對此項工作所得的 

利益，尤其是在經濟、法律及耻食方面所得的利益 

表示嘉許。這些成就對各國的知饊份子發生了直接 

影響，他們日漸增多地自聯合國的®良専家工作隊 

所指示的一般趨勢中獲得鼓卿。

一四一 . 人榧的觀念在各種贲際針劃宣首，及 

_ 明的辯論中漸見具體與明朗化，其中包括的輿理 

希望能在各國货施。阿根廷共和國於立國之初就承 

跽這些榷利。

- 四二 . 我也想到阿稂廷代表W1對秘窨處的改 

紐工作及因此而得的撖節，颇爲重視，並願指出必 

須有一個合乎現窗而且高明的政策，以期確保不因 

此而損犮我們聦爲與聯合國宗旨極有關係的各項目 

檫 0
一四三 . 阿根廷共和國願在上帝保祐之下，重 

屮其深願熱忱合作，維持和平，改善國際制度，促 

晚各民族及個人的進展；並且竭誠祝贺在這種良好 

環境下開幕的大會第十屆食的工作成功。

(午後十二時四十分散會#)


